

## 16<sup>ème</sup> rentrée scolaire de l'école TANAT



### L'école TANAT fonctionne toujours aussi bien

Les récents évènements politiques au Niger n'ont absolument aucun impact sur l'éducation dans le pays et en particulier sur l'école TANAT qui fonctionne toujours aussi bien.

Le Ministère de l'Education Nationale Nigérienne fonctionne toujours parfaitement comme le montrent les examens de fin d'année qui se sont déroulés tout à fait normalement.

Le jour de la rentrée scolaire, les autorités militaires, coutumières et administratives sont venues visiter les classes de l'école TANAT comme les autres années, l'Administrateur délégué nommé en remplacement du Maire de la commune d'Abalak, faisait naturellement partie de cette délégation.

Enfin l'école TANAT vient d'obtenir officiellement de la part du Ministère de l'Education Nationale, l'autorisation d'ouvrir un centre de formation professionnelle avec 6 filières: Informatique de Gestion, Construction métallique, Mécanique réparation auto, Electricité, Bâtiment, Plomberie. Pour l'instant, nous avons décidé d'ouvrir seulement les filières, Informatique de gestion et Electricité.



### Secondaire : très nombreuses demandes d'inscription

Galvanisés par les très bons résultats aux examens obtenus grâce surtout à vos efforts inlassables, chers marraines et parrains, nous avons comme de coutume ouvert nos portes aux élèves des classes de 3<sup>ème</sup> et de Terminale le 16 Septembre 2024 en vue d'une mise à niveau qui leur permettra d'affronter l'année 2024-2025 sans grands problèmes.

Mais cet élan fut arrêté par le report catégorique au 28 Octobre de la rentrée officielle prévue auparavant pour le 02 Octobre. Toutefois, avec l'autorisation de la plus haute autorité départementale nous avons pu convoquer tous nos élèves le Lundi 21 Octobre pour des raisons administratives.

Cela nous a permis d'établir avant le jour J la répartition des classes aux Professeurs de différentes matières, leurs tableaux de service, l'affichage des listes nominatives des élèves dans les différentes classes et la distribution des fournitures scolaires.

C'est ainsi que nous commençons les cours dès le premier jour de la rentrée avec un effectif

global de **345 élèves** dont 154 filles. Nous sommes difficilement arrivés à limiter cet effectif à cause de très nombreuses demandes d'inscription venues de partout au Niger. Nous avons ainsi accueilli des élèves (surtout de classes d'examen) de presque toutes les régions du pays notamment de la capitale, Niamey centre d'excellence dit-on en matière de l'enseignement.

Chers marraines, chers parrains, cette estime de confiance grandissante à notre établissement est le fruit de votre abnégation, de votre humanité bref de vos immenses qualités morales. Que vous soyez éternellement bénis au centuple par la Grace du Seigneur.

*Moussa Samaila, Proviseur du secondaire*



Moussa Samaila, proviseur du secondaire

### Primaire : Une rentrée bien préparée

La rentrée officielle qui était prévue pour le 02 octobre 2024 a été repoussée au 28 octobre 2024 à cause des fortes pluies enregistrées pendant ces vacances. Ces pluies ont causé beaucoup de dégâts dans tout le pays en particulier à Abalak ; plusieurs maisons sont effondrées, ce qui a engendré l'occupations des salles de classes par des sinistrés. Tanat n'a pas échappé à ce phénomène naturel car il a perdu sa clôture arrière qui a été réparée avant le jour de la rentrée.

En attendant la reprise, les enseignants du primaire ont suivi une formation par l'inspecteur et quelques conseillers pédagogiques pour être prêt à enseigner avant la semaine de la reprise officielle.

Tanat a ouvert ses portes pour accueillir ces élèves nouveaux comme anciens afin de stabiliser l'effectif de chaque classe. Cette année

nous avons un effectif de **241 élèves** dont 111 filles.

A cet effet, tôt le matin du lundi 21 octobre 2024, nous avons commencé par accueillir les premiers élèves ainsi que leurs parents. Juste après la cloche suivie de la montée des couleurs, chaque apprenant s'est dirigé vers sa classe où il est attendu par son enseignant.

Après quoi, chaque élève a reçu ses fournitures scolaires ; ce sont les matériels nécessaires pour l'aider à passer une bonne rentrée. Ainsi se lance l'année scolaire 2024-2025.

*Agaoouhouande Lazare, Directeur du primaire par interim*



Agaoouhouande Lazare, Directeur du primaire par interim

### Parrainez une classe ou un élève de l'école TANAT

Les parrainages sont indispensables pour offrir une scolarité à des enfants déshérités (Parrainage d'élève) ou pour équilibrer les frais de fonctionnement de l'école (Parrainage de classe). L'école TANAT a besoin de vous et de vos amis pour offrir à encore plus d'enfants l'opportunité de prendre en main leur avenir.

## Nouvelles

### Entrées au Lycée d'excellence

Nos élèves ont aussi excellé dans le concours d'entrée en classe de seconde du lycée d'excellence de Niamey: deux y sont confortablement admis et beaucoup d'autres sont orientés dans les écoles d'enseignement professionnel et technique de leur choix.

### Bourses pour bacheliers

Grâce à leur brillants résultats au Bac, trois bacheliers ont obtenu des bourses d'étude spéciales : Melle Mouhamadoune Mohamed Fatimatou, classée 4ème au plan régional a bénéficié de la bourse d'excellence offerte par le Gouvernement nigérien ; Melle Laminou Kassoume Lia quant à elle bénéficie de la Bourse SONIDEP (Société Nigérienne des Produits Pétroliers) ; Mr Mouhamadoune Mohamed Almouchtaba Abdoulahi a profité de la Bourse marocaine.

*Moussa Samaila, Proviseur du secondaire*

### Visite du Colonel Abdou-rahmane Mohamed

TANAT a eu l'honneur de recevoir la visite du Colonel Abdou-rahmane Mohamed directeur régional des douanes d'Agadez, un fils du terroir. Il a encouragé les candidats au BAC et il leur a affirmé qu'il est très fier quand on cite les noms des écoles ayant produit de beaux résultats au niveau national, TANAT est toujours sur la liste de ces écoles.

*Ghissa Hamed Alyakib, Censeur du secondaire*

## Inondations dévastatrices au Niger et à Abalak

Les fortes pluies survenues durant le mois d'août, ont eu des conséquences dévastatrices dans tout le Niger et particulièrement à Abalak.

Les maisons construites en « banco » ( construction à partir briques en boue séchée) se sont toutes écroulées entraînant parfois la mort des habitants.



Les sinistrés ont été accueillis dans les bâtiment des écoles publiques et privées. C'est ce qui a entraîné le report de la rentrée scolaire d'un mois.

Le dernier mur d'enceinte de l'école primaire



TANAT qui était encore en « banco » s'est affaissé mais heureusement les bâtiments scolaires de l'école qui sont tous construits en « dur » (parpaings en ciment), n'ont pas été endommagés.

## Notoriété nationale croissante de TANAT

Pour notre établissement, le bouche à oreille, son écho a maintenant largement dépassé les frontières d'Abalak; sa notoriété se nationalise de plus en plus comme le confirme les dossiers de certains candidats en provenance de nombreuses régions du Pays.

Cet écho favorable s'explique par ses résultats scolaires jugés remarquables, enregistrés au BEPC et au BAC depuis plusieurs années. L'année dernière encore, l'établissement a présenté ses candidats au BEPC et au BAC

et les résultats obtenus ont été très bons.

Finalement on peut résumer en disant que nous avons enregistré en 2024, un résultat excellent par rapport aux autres établissements nationaux.

Tous ces succès enregistrés en si peu de temps ont été reconnus par notre ministère de tutelle à travers les missions de la DEPRI (Direction des établissements privés) qui ne cesse de nous prodiguer des bons conseils.

*Moustapha Mohamed, Surveillant du CSP TANAT*

## TANAT retenu pour la Fête nationale de l'arbre

Cette année TANAT a été retenue pour servir de site de lancement officiel de la commémoration de la fête nationale de l'arbre dans le département d'Abalak.

Cette fête nationale célébrée depuis 1960, a lieu le 3 août. Le thème cette année, était « la Grande Muraille Verte, en action ».

Ce fut l'occasion de planter de nouveaux arbres dans l'enceinte de l'établissement secondaire TANAT, en remplacement des nombreux neems morts ces dernières années. Des arbres fruitiers comme des citronniers ou des manguiers ont été plantés en plus d'espèces apportant de l'ombrage.

Il est à noter que ces nouvelles plantations ont été financées par la Mairie d'Abalak, montrant



ainsi toute la confiance que les autorités portent à l'établissement scolaire TANAT.

*Ghissa Hamed Alyakib, Censeur du secondaire*

ONODEP  
BP 71 Tahoua  
NIGER  
Tel : 00 227 96 28 50 73  
Email : billou1985a@gmail.com

Association TANAT  
Le Glodet  
1371 Route départementale 164  
38610 Venon  
FRANCE  
Tel : 04 76 89 66 98  
Email: [association.tanat@gmail.com](mailto:association.tanat@gmail.com)  
Site: [www.associationtanat.fr](http://www.associationtanat.fr)

### L'école TANAT

Devant l'état du système éducatif de la région d'Abalak au Niger, des habitants se sont réunis en 2008, au sein de l'association ONODEP présidée par le Maire Billou Mohamed Mactar, pour créer et gérer une école de la maternelle à la terminale, avec l'accompagnement de l'association française TANAT.

Le projet éducatif de l'école Tanat est :

- Accueillir des garçons et des filles sans distinction de milieu social, culturel ou religieux.
- Donner aux jeunes qui lui sont confiés en plus d'une instruction scolaire solide, une formation humaine pour les préparer à une vie d'hommes et de femmes responsables.
- Entretenir un climat familial qui permet aux jeunes de se sentir aimés, reconnus, soutenus et écoutés.